
A TRES AÑOS DEL TRIUNFO ELECTORAL DIRIGENTES 
POLÍTICOS Y SOCIALES DE LA IZQUIERDA CRITICARON 

DURAMENTE LA POLÍTICA ANTIPOPULAR Y PRO-
IMPERIALISTA DEL GOBIERNO DE TABARÉ VÁZQUEZ  

Discursos pronunciados en la Asamblea Popular realizada el miércoles 31 
de octubre en la vieja terminal de ómnibus del barrio Goes. 

  

Discurso de Delia Villalba. 

D. Villalba: Buenas tardes o buenas noches para todos. Me queda grande esto de la oratoria porque yo no vengo a 
hacer una oratoria sino que vengo a hacerles como un parte diario de lo que está pasando en Fray Bentos y de lo que 
estamos sufriendo en estos momentos. 
Ya tenemos como la espada de Damocles esperando según el ministro de Medio Ambiente, no sabe si días u horas para 
que se abra la planta BOTNIA, pero ya se siente mal olor porque el ministro de Medio Ambiente dice que va a ser una 
actuación con mucha pulcritud y permanentemente habla de la pulcritud. Y yo pregunto, de qué pulcritud me están 
hablando en la DINAMA o en el Ministerio de Medio Ambiente cuando BOTNIA ha hecho lo que se le ha antojado, 
ha hecho lo que ha querido, porque en Fray Bentos manda BOTNIA. 
Ha ocasionado problemas en la construcción y gracias a que los operarios, a que los obreros de la construcción 
defendieron a sus propios compañeros, no pasó a mayores. 
Nos están contaminando ya porque parece que ponen no sé si licor negro o qué producto tóxico en las piletas que 
tienen fisuras y todo eso durante la noche lo tiran al río. Eso es vox populi en Fray Bentos pero nadie habla 
públicamente. 
Y aquel 14 de agosto cuando hubo el terrible accidente en el cual muchísimos operarios se intoxicaron a pesar de que 
la empresa y muchos periodistas de Fray Bentos, la mayoría, dicen que fue un incidente. Un incidente, ni siquiera 
hablan de accidente, no sea cosa que la empresa BOTNIA lo tome a mal. 
Esos operarios a 2 meses y pico todavía siguen con medicación, siguen con quemaduras en los brazos y en la cara, 
siguen con problemas gastrointestinales, siguen con dolor de garganta, siguen con dolor de cabeza, pero eso fue 
producto del incidente que hubo partiendo de la irresponsabilidad de BOTNIA y de la falta de confiabilidad que 
debemos tener en nuestras autoridades gubernamentales. 
Como les decía, dentro de pocos días parece que se abre BOTNIA a pesar de que el presidente Tabaré Vázquez emitió 
un decreto por el cual no se puede abrir BOTNIA hasta que se termine la otra toma de agua. Pero como en este país se 
hace lo que quieren las multinacionales y no lo que ordena el gobierno o lo que decreta el gobierno seguimos para 
adelante. 
Me decía una señora jubilada hace un ratito: parece que el interés de este gobierno es sacarnos del planeta, matarnos ya 
sea con las bajas jubilaciones que hay mucha gente que no tiene ni para comer (...) a través de la contaminación, parece 
que nos quieren barrer a todos. Seguramente para traer a los rubios del norte para que se instalen en esta Latinoamérica 
tan preciosa que tenemos y donde hay muchos lugares todavía sin contaminar. Ese será el propósito de este gobierno 
traidor que nos quiere matar a todos los uruguayos y traer a otra gente que tenga dinero y que tenga otra relación con 
este gobierno. Y realmente para tener una buena relación con este gobierno hay que ser cómplice o arrodillarse que es 
más o menos lo mismo. Eso es lo que quiere este gobierno, por eso tratan de acallarnos a los que gritamos, a los que 
estamos denunciando todos los problemas que tenemos. 
Yo vine de Fray Bentos especialmente para este acto porque para mí es una cita de honor. Tenemos que seguir la lucha
porque acá, como les decía en el otro acto que hubo de Asamblea Popular, acá no solo se trata de las bajas 
jubilaciones, de los bajos salarios, de los problemas de la salud, de la enseñanza, en fin, de todos los trabajadores. Acá 
se trata de que con estos proyectos perversos de este gobierno nos estamos quedando sin tierra, sin agua y sin gente. 
Nos quedamos sin este Uruguay querido. 
Y hay que decirlo con total claridad, cuando un gobierno es irresponsable, traidor y bastante inconsciente como ha 
demostrado que es este gobierno uruguayo tenemos que tomar la batuta, tenemos que tomar la posta los ciudadanos. El 
Uruguay es de los uruguayos, nos pertenece. 
Este Uruguay se lo debemos al gran Artigas, a nuestro padre Artigas. Tenemos que hacerle honor, tenemos que hacerle 
homenaje a ese gran Artigas con nuestra lucha de todos los días. 
Queridos compañeros, hay cosas mucho más importantes que van a decir otros compañeros así que los convoco a 



seguir la lucha del día a día, no hay que claudicar, tenemos todo el derecho y tenemos la obligación de salvar al país no 
solo por nosotros sino por nuestros hijos, nuestros nietos y nuestros bisnietos. 
Muchas gracias y hasta pronto. 

  

Discurso de Eduardo Rubio. 

E. Rubio: Compañeras, compañeros, la verdad que s un gusto estar acá en este espacio público y la verdad que es un 
gusto además hacer uso de la palabra después de Delia que dijo que la oratoria no era lo de ella y la verdad que lo de 
ella es la dignidad, es la coherencia, es el valor, es esa lucha que nos representa a todos en la boca misma del lobo. 
Muchas Delias precisamos en este pueblo para empezar a caminar, a transitar, a revertir la situación que vivimos. 
Voy a cumplir con un mandado porque hoy entre los que íbamos a hacer uso de la palabra, acá estaba como está 
siempre, el compañero Gustavo López, dirigente sindical, dirigente del gremio de taxis que hoy están en elecciones. 
Nos decía que está marchando muy bien la batalla que están dando allí en defensa del sindicalismo clasista pero no le 
va a dar el tiempo para llegar a acá, así que igual contamos con Gustavo porque está siempre en la pelea, está siempre 
en la lucha y sin dudas que el clasismo afirmará sus posiciones también en el sindicato de taxis. 
Otra vez la Asamblea Popular en la calle, otra vez los jubilados dando ejemplo en la marcha que vino desde Garibaldi. 
Otra vez los estudiantes, las asambleas barriales, las asambleas que tienen que ver también con los trabajadores y con 
la educación, otra vez el pueblo recuperando el espacio de movilización, de organización y de lucha. 
Hoy, no muy lejos de acá, ahí en la plaza Libertad hay otra actividad que se dice que es un festejo porque hoy hace 3 
años exactamente que el pueblo uruguayo, seguramente la mayoría de nosotros, no todos pero la mayoría, gran parte 
de este pueblo tocaba el cielo con las manos, habíamos conquistado una victoria histórica. El pueblo uruguayo había 
cumplido una tarea histórica desalojando del gobierno a los históricos partidos de la derecha, terminando un ciclo de 
entrega al imperialismo, de políticas de injusticia, de injusticia social y de impunidad. 
El pueblo cumplió, el pueblo recorrió en la defensa de las empresas públicas ganando cada referéndum, el pueblo 
cumplió derrotando a la dictadura en aquel histórico plebiscito del 81, l pueblo cumplió trabajando puerta a puerta, 
esquina a esquina. 
El otro día acá en la transmisión que hacíamos venía una compañera y nos mostraba las fotos del comité Zapicán acá 
abajo, en el 84, cuando ganaba Lacalle... si habrá cumplido este pueblo. El problema no es el pueblo, el problema es 
que quienes deciden representar al pueblo, ni bien llegaron a la antesala del despacho de un Ministerio, a la antesala de 
la Casa de Gobierno, ya cambiaron el caballo y empezaron a trabajar para el enemigo histórico de la clase obrera y el 
pueblo. El problema es que no cumplieron, por eso no hay nada para festejar. 
¿En qué quedó el antiimperialismo que era seña de identidad de nuestra izquierda? ¿Qué tiene que ver la visita del 
genocida Bush? ¿Qué tiene que ver el acuerdo con el FMI? ¿Qué tienen que ver las visitas mes a mes de los delegados 
del Departamento de Estado? ¿Qué tienen que ver las tropas en Haití, las tropas de ocupación? ¿Qué tiene que ver todo 
eso con el antiimperialismo? No tiene nada que ver. 
El antiimperialismo para quienes nos gobiernan pasó a ser una pieza de museo y se han transformado en ejecutores 
eficientes de la política de Bush, del FMI, del Banco Mundial, de los organismos financieros internacionales. 
¿En dónde quedó la justicia social? ¿En dónde quedó la pelea por terminar con la explotación del hombre por el 
hombre? Nos muestran un plan de emergencia que es la muestra de la indignidad, es la limosna, es la caridad, es la 
perpetuación de la pobreza a partir de la caridad, caricatura de  justicia social. 
¿Dónde quedó la reforma agraria? ¿Dónde quedó el concepto artiguista de la tierra para quién la trabaja si acá lo que se 
pobla el campo es de eucaliptos, si acá la herencia maldita de una planta de celulosa se está transformando en la 
cuantiosa multiplicación de 6 u 8 plantas de celulosa, si aquí la idea de que la tierra era nuestra se sepultó en la 
extranjerización masiva de la tierra? ¿En dónde quedó la voluntad de pelea contra el imperialismo y contra la 
oligarquía si ahora cada o día por medio sale un ministro que un verso de gaucho nos dice que “es lo que hay valor” 
Es lo que hay valor, para los jubilados: jubilaciones de hambre. Para los ladrones de las multinacionales: privilegios, 
ganancias cuantiosas. Para los trabajadores: tope en los salarios. Para los ministros y los senadores: salarios de lujo y 
del primer mundo. 
Por eso es que la asamblea Popular está en la calle y por eso es que tenemos que multiplicar la Asamblea Popular, 
porque ahora compañeras y compañeros se terminó el tiempo de la queja. Se terminó el duelo, ya no tenemos nada que 
mirar y llorar con relación al pasado. Aquí hubo gente que se cambió de bando, ya está. Nosotros seguimos en el 
mismo camino y no vamos a abandonar las banderas que nos dejaron nuestros mártires, no vamos a dejar las banderas 
de los compañeros que entregaron su vida luchando. Y América Latina nos está mostrando que la única salida para 
nuestros pueblos es la lucha, es la ruptura con el imperialismo, es la construcción del socialismo. 
Se terminó la resignación, se terminó el duelo, ahora como antes, nuestra tarea es la organización, nuestra vocación es 
la lucha y no aceptamos la resignación. 
Hay que sembrar de Asambleas Populares este país, el interior y los barrios como ya está pasando. Hay que establecer 
alianzas con los verdaderos sectores del pueblo, con los jubilados que están en cada movilización cierta, con las 
agrupaciones clasistas de los sindicatos, con los estudiantes, este es el germen, este es el embrión del verdadero 



movimiento popular. Acá está la izquierda de siempre, acá está la izquierda de mañana. A no bajar los brazos 
compañeros, a luchar, a no resignarse. La lucha de hoy pagará mañana. 
¡Por la liberación nacional! 
¡Por el socialismo! 
¡Con Cuba siempre! ¡Con Cuba siempre! 
Y para terminar, ojalá que este grito de dignidad de ustedes llegue hasta California y aunque no lo entienda 
Shwarzenegger, ese nazi fascista, lo escuche hasta el presidente para que sepa que a este pueblo no lo engaña más 
nadie. 
¡Viva la Asamblea Popular! 
¡Viva la lucha del pueblo uruguayo! 
¡Viva la lucha de los pueblos de América Latina! 

  

Trabajador Carlos Vázquez del UNTMRA.  

  

“Buenas noches a todos  en general, salud compañeras y compañeros. 
Trajimos un textito que trajimos con los compañeros. 
Primero que nada agradecer la agrupación metalúrgica del UNTMRA Desde el Pie esta oportunidad de expresar 
nuestra vos obrera  y nuestra opinión con respecto a lo que esta pasando en el país. 
Nosotros estamos viendo que la situación esta cambiando y va a tener que tenerlo en cuenta este gobierno que tanto se 
rige por las estadísticas. Ya parece que ya no es un país de abuelos, sino que ya es una país de infante, cada Asamblea 
Popular que se realiza parece que hay cada vez más infantes o infantiles de izquierda como tanto dicen el Pit-Cnt o 
mismo dice el gobierno. 
Sin duda para nosotros no va a faltar algún Ministro que luego de estudiar letra por letra lo que se dice acá saldrá a 
decir que lo más fácil que hay es salir a criticar al gobierno. 
Nosotros decimos que no, no es lo más fácil, es lo más triste porque hace tres años, va a ser tres años que nosotros los 
pusimos en el poder y aún hoy estamos esperando la respuesta para el pueblo, el pueblo para cuándo nos preguntamos.
Hoy los señores más iluminados del gobierno están allá en el Norte y nosotros seguimos preguntándonos el pueblo 
para cuándo. 
En donde la economía creció en estos pocos más de dos años más de un 30%, el PBI más grande de la historia, record 
de inversiones extranjeras y record de exportación y para el 2007. 
Estamos hablando de números que todos conocemos porque es el gobierno el que se jacta de todos estos números. No 
estamos inventando nada. 
En este 2007 el estado va a recaudar más de 500 millones de dólares más que el año pasado. Nosotros nos seguimos 
preguntando el pueblo para cuándo, el pueblo para cuándo, cuando bien dicen los veteranos los platos están vacíos, 
pero lo de los veteranos, lo de los jóvenes y se seguimos así van a estar vacío los platos de nuestros hijos. 
Nosotros vamos a terminar diciendo que solo la lucha organizada de los trabajadores y del pueblo desde las bases y 
concientizándonos, movilizándonos asegurará la mejora y las soluciones para nuestra clase. 
Tenemos que seguir batallando y saliendo a la calle a protestar, a reclamar a decir que estamos en desacuerdo con esta 
línea política que ha asumido este gobierno de entrega, de sumisión al imperialismo, pues hoy esta allá lamiendo la 
bota y acá esta entregando el país productivo que prometieron que es el de la planta de Arándanos, el de la celulosa. 
Compañeras y compañeros que vengan acá a dar las explicaciones al pueblo y no Conferencias en el Norte o donde sea 
inventando como lo han estado haciendo el Sr. Ministro de Economía inventando estadísticas que acá esta todo bien, 
este es el país más maravilloso del mundo, lástima que nosotros estamos fuera de ese país que ellos ven. 
Nosotros lo que decimos arriba la lucha de todos los trabajadores en la forma, en los destinos y en los métodos que los 
trabajadores definan, no nos van a decir ni el Pit-Cnt ni mucho menos los gobernantes cuales son los métodos que los 
trabajadores tienen para la lucha. 
¡Arriba los que luchan! 
¡Abajo los que entregan! 
¡Vamos arriba!” 

  

  

Discurso de Héctor Morales – Coordinadora de Jubilados y Pensionistas.



H. Morales: ¡Salud compañeros! 
31 de octubre de 2007, 3 años de aquel 31 de octubre donde muchos hombres y mujeres que peinábamos canas ya en 
aquel entonces, a las 10:00 de la noche comenzamos a llorar. Comenzamos a llorar porque se había hecho realidad un 
sueño que habíamos encarnado desde nuestra más joven edad. Un sueño por el cual miles y miles de uruguayos habían 
luchado durante décadas. Un sueño que costó preciosas vidas de queridos hermanos uruguayos para cambiar este país, 
vidas ofrecidas sin pedir nada a cambio, simplemente pidiendo cambios generales que vinieran en nuestro país y que 
dieran vuelta esa triste realidad de 150 años de país colonial, de país dependiente de los distintos imperios que nos han 
dominado a lo largo de nuestra historia. 
Tres años de haber llegado, decíamos en aquel entonces por fin, a la meta a la que se habían trazado los uruguayos y 
las uruguayas desde el principio de nuestra historia. La meta era la de tener un gobierno con sentido nacional, un 
gobierno con sentido patriótico, un gobierno que fuera para los habitantes de este país, un gobierno que protegiera 
incluso a aquellos que llegaban de otros países a buscar lo que no tenían en el suyo. Estábamos borrachos de alegría, 
yo en mi caso personal lo recuerdo y se los contaba a los compañeros hoy en la radio, después de terminar mi trabajo 
como delegado de sector en el liceo Nº9 allá en Colón salí presuroso a la calle a ver si encontraba algo para venirme 
para el Centro y no podía contenerme compañeros. Las lagrimas brotaban de mis ojos sin poder contenerlas y sin 
avergonzarme lloraba como un niño. 
Pensaba en mis padres, pensaba en mis abuelos, pensaba en mis hermanos que habían quedado por el camino y 
pensaba que al fin había llegado la hora de comenzar los cambios. 
Hoy estamos a 31 de octubre de 2007, 3 años después. Hay 2 actos, un acto en la plaza Libertad que lo está realizando 
el aparato. Un acto que tiene bandas musicales para atraer a los jóvenes cuya sola puesta en escena es muy pero muy 
onerosa, cuesta mucha plata. 
Sin embargo a las 6:00 de la tarde nos enterábamos que entre 50 y 100 jóvenes estaban allí cuando habían sido 
convocados desde las 3:00 de la tarde. 
Y acá tenemos un contingente de compañeros, me decían algunos que es poca la gente: “Qué poca gente, ¿cómo la 
gente sigue prendida?” Y yo le decía al querido compañero: “lo que pasa que los caminos de la liberación no son en 
línea recta, los caminos de la liberación son caminos intrincados y hay muchos motivos por los cuales...” 
Me decía una compañera que si vinieran nada más que la mitad de los que llaman a la radio esto no daría a basto, no 
habría lugar donde estar parado. Y nosotros decimos que, sin disculpas ¿no? que hay muchos motivos por los cuales la 
gente no viene. Puede ser que estén enfermos, puede ser que no salgan de sus casas por problemas de seguridad, puede 
ser y seguramente es porque no tienen plata para el ómnibus, para venir desde los barrios más lejanos hasta acá. 
Porque hoy tener plata para un boleto compañeros, es un lujo que muchos pobres no se pueden dar. 
Y no crean que decimos con alegría que en aquel acto de allá está el aparato y nada más que el aparato. Lo decimos 
con mucho dolor, lo decimos con dolor por las ilusiones, por las esperanzas que ustedes y yo pusimos en ese gobierno 
que hace 3 años llegó al poder, pero nosotros podemos caminar tranquilos por la calle, podemos ir con la frente alta, 
podemos mirar a nuestros hijos a los ojos porque nosotros seguimos manteniendo lo mismo que manteníamos hace 3, 
10, 20, 30 y 50 años atrás compañeros. 
El antiimperialismo, la independencia de clase, la solidaridad proletaria, el internacionalismo proletario, el dolor con 
cualquier injusticia como decía el guerrillero heroico que tembláramos, que nos sacudiéramos, que se nos crispara la 
piel cuando viéramos una injusticia. Seguimos con esos sentimientos dentro de nuestro pecho, nosotros no cambiamos, 
los que cambiaron fueron otros. Compañeros. 
Otros, otros que utilizaron sos puros sentimientos, esos sentimientos tan nobles que tienen tanto que ver con la 
idiosincrasia del ser humano y lo cambiaron por paparruchas compañeros, lo cambiaron por buenos sueldos, lo 
cambiaron por poder, lo cambiaron por ser mediáticos por estar en la televisión todos los días, lo cambiaron por 
acomodar a algún pariente o a algún amigo. 
Nosotros somos respetados, ellos son vituperados dónde vayan. He visto, compañeros, como los putean cuando los ven 
en la calle. Y tienen que aguantarse, compañeros, porque la gente cuando los putea tiene razón. 
Ustedes habrán escuchado estos días en la radio la preparación de esto que estamos haciendo en el día de hoy, de esta 
Asamblea Popular, la invitación que le hicieron a nuestra Coordinadora para participar de esto. Nosotros resolvimos el 
lunes democráticamente como debe ser en toda organización. Lo pusimos a consideración de nuestra plenaria. No 
hicimos como hacen otros alcahuetes, que como se los pide el gobierno no consultan a su masa y resuelven ellos, 
compañeros. 
Resolvimos democráticamente participar en esta jornada de lucha. ¿Por qué? ¿Porque somos radicales, porque estamos 
contra el gobierno? Somos radicales, somos radicales en los justos reclamos de nuestro pueblo, en los justos reclamos 
de nuestro sector y vamos a ser cada día más radicales porque sería canallesco que descendiéramos al nivel de aquellos 
que entregaron sus principios, aquellos que hace 10 o 15 años pensaban como nosotros y que hoy como están en el 
poder cambiaron de forma de pensar. 
¿Y por qué resolvimos entonces? Resolvimos porque empezamos a mirar la plataforma de la Asamblea Popular y 
reclaman lo mismo que reclamamos nosotros. Reclaman aumento de jubilaciones, reclaman aumento de salario, 
reclaman presupuesto para la educación, rechazan el sistema integrado de salud que después de la ley de las AFAPs va 
a ser la trampa más grande que nos van a hacer a los uruguayos en nuestra historia como Nación. 
Estamos aquí porque también coincidimos con la solidaridad con ese hermano pueblo cubano que viene siendo 



solidario con nosotros desde que llegó la revolución al poder, desde que llegó el pueblo al poder. 
Nosotros no podemos olvidar como olvidaron algunos que nuestros perseguidos por la dictadura adónde iban a recalar 
en primer lugar, disparaban para Argentina y seguían de largo y llegaban a la isla donde se los recibía con los brazos 
abiertos. Se les daba vivienda, se les daba trabajo, se les daba salud y se los trataba como a hermanos, como a iguales. 
¿Cómo podemos olvidar una cosa de esas? ¿Cómo podemos olvidar la solidaridad cuando vino la epidemia de 
meningitis a nuestros niños y llegaron aquellas vacunas en forma totalmente desinteresada? 
No solamente por el caso personal, por tener un hijo universitario recibido gracias a la solidaridad del pueblo cubano, 
sino también por los cintos y cientos de jóvenes uruguayos que tienen una posibilidad de una carrera en Cuba porque 
el Uruguay se las niega. 
Compañeros, y estamos acá porque más de mil uruguayos que estaban condenados a la ceguera por el resto de su vida, 
hoy, gracias a la solidaridad de los hermanos cubanos, ven el mundo, ven la vida compañeros. Y la operación 
“milagro” no es un milagro religioso, es un milagro solidario, compañeros, que llegó con la solidaridad de nuestros 
hermanos cubanos. 
Pero somos solidarios con Cuba fundamentalmente por esa lección de dignidad que nos da l hermano pueblo cubano 
que hace 46 años viene peleando contra el imperio más genocida de la tierra y lo tiene solamente a 90 millas mientras 
nosotros vamos y nos bajamos los calzones frente al imperio, representados por el presidente de la República y los que 
hoy desgraciadamente están allí con él. 
Y estamos acá, compañeros, porque creemos que lo que tenemos que hacer los uruguayos en este momento no es lo 
que están haciendo algunos oportunistas, no es candidatearse a presidente de la República. 
Les voy a contar una anécdota que se las conté hoy a los compañeros en la radio fuera de micrófonos. La OPP está 
haciendo un curso para las secretarias de los señores ministros y los señores directores generales de secretaría de los 
Ministerios. Y hay una secretaria que llega todos los días, incluso ya causando la repulsa de sus compañeras, llega 
todos los días y dice: acá llegó la secretaria del próximo presidente de la República. Es la secretaria de aquel que se 
olvidó, o que no se olvidó... estoy halando del señor Mujica. Digo que no se olvidó porque ayer en un acto de los 
platos vacíos en Barros Blancos, un hombre, cuando estábamos hablando de estas cosas reclamó, dijo: bueno, pero qué 
gobierno tenemos ahora, qué gobierno hay ahora? Y un compañero de 81 años saltó y le dijo: un gobierno blanco, un 
gobierno del Partido Nacional, Nin Novoa es blanco, Mujica es blanco y Mujica no se olvida de que es blanco y está 
haciendo su carrera hacia la presidencia de la República. 
Pero desgraciadamente no es solo Mujica el oportunista que está pensando en catapultarse para las elecciones, hay 
otros, dentro del Poder Ejecutivo hay varios pollos y pollas y fuera del Poder Ejecutivo hay algún otro. 
Este es momento de dolor de nuestro pueblo, seríamos unos canallas si habláramos de candidatura a la Presidencia de 
la República, a la Vicepresidencia y al Parlamento. Sería una burla al dolor de nuestros viejos, de nuestros niños, de 
nuestra sociedad. Sería estar mirando para otro lado y haciéndonos los desentendidos con el dolor de esos viejos que se 
mueren sin conocer a sus nietos porque sus hijos se tuvieron que ir a miles de kilómetros a buscar el trabajo y el 
sustento que acá no tenían, compañeros. 
Seríamos unos canallas si nos olvidáramos de esos niños, de esos jóvenes, los que se tienen que quedar acá y que el 
único camino que les queda a los muchachos y a las muchachas es embrutecerse con la pasta base, entregarse a la 
delincuencia. Vemos niños de 8 o 10 años con terribles bufos robando a la gente. O ver a nuestras muchachas llenando 
la cantidad de casas de masajes que hay. 
En esas cosas, en la falta de trabajo, en los problemas que tiene la gente, los problemas para la salud, para poder 
jubilarse, para vivir, esas son las cosas en las cuales tenemos que pensar ahora. Las elecciones van a ser dentro de 2 
años, tenemos que pensar en la gente hoy. Por eso nuestra Coordinadora de Jubilados está acá y va a seguir estando. 
Gracias. 

  

Milton Rodríguez de la Agrupación “Ibero Gutiérrez” de la Facultad de Humanidades  

  

“Buenas noches. Gracias. La verdad que un acto precioso. 
Nosotros estamos llegando, la verdad que les agradecemos la espera y el tiempo. Una jornada hoy que nos convocaba a 
los gremios estudiantiles de la Universidad, para pelear por la defensa de la educación pública, la gratuidad en la 
enseñanza Universitaria. Eso es fundamentalmente como nuestro programa básico en el caso nuestro que provenimos 
de la Facultad de Humanidades de la Agrupación “Ibero Gutiérrez” que integramos con mucho orgullo la Asamblea 
Popular de Educación. 
Una Asamblea Popular de la educación que vemos con crisis, que va creciendo en compañeros, que a su vez también 
vamos conociendo también con la experiencia de la lucha, fundamentalmente lo que ha sido en estos últimos días y 
semanas. 
Un resurgido movimiento estudiantil y también del sindicato de la educación que no se agachan ante la envestida de 
este gobierno, que cada día este gobierno se desenmascara aún más de su oportunismo, de su carrera electoralista y que 



en ese sentido cuando más de desenmascara ese pro-imperialismo que esta teniendo este gobierno más nos damos 
cuenta que lo significa un proyecto que hoy tiene el nombre de Brovetto pero que es un proyecto de este gobierno, de 
la educación que ya estaba mucho antes pensado de lo que hoy aparece. 
Compañeros nosotros hace tiempo que venimos señalando que acá ante una política económica de hambre, de entrega, 
de sumisión al imperialismo no podíamos esperar otra cosa que también un proyecto de educación que vierta 
fundamentalmente los principios de la educación hacia el mercado, hacia lo que significa luchar con reivindicaciones 
como la autonomía, el co-gobierno y sin duda es coherente con un proyecto de presupuesto que fundamentalmente ha 
buscado ahogar los salarios de los trabajadores docentes, no docentes y en nuestra Universidad de la República si que 
lo conocemos bien de cerca compañeros. 
Qué haríamos nosotros por ejemplo con un proyecto hoy de Universidad donde  la República Bolivariana de 
Venezuela tiene que poner 70 millones de dólares para sostener el Hospital de Clínicas cuando acá se vierten miles de 
millones de dólares en pagar la Deuda Externa. 
Nos damos cuenta una vez más que este gobierno mentiroso, pro-imperialista y este gobierno que lo único que ha 
hecho con los jóvenes es darle más pasajes para que se vayan de este país, jóvenes estudiantes, jóvenes que han 
peleado por tener un lugar en este país, jóvenes que fundamentalmente tienen que pelear un espacio en la educación 
pública en nuestro país porque no hay una oportunidad para los que son hijos de la clase obrera en este país. 
Hoy en día estamos orgullosos de pertenecer a esta Asamblea Popular de Educación decimos nuevamente. Acá ha 
habido un falso debate que ya desde antaño venía de debajo de la manga un proyecto de Ley de Educación que sin 
duda iba de la mano de lo que nosotros veníamos diciendo una conducción de política económica tendiente a 
perjudicar los lazos con el imperialismo. 
Pero se encontró este gobierno con la lucha del movimiento estudiantil. Nosotros decimos que el movimiento 
estudiantil es un gigante dormido, un gigante dormido que tiene un papel histórico en las luchas del movimiento 
popular en este país. 
Este movimiento estudiantil le hizo a este gobierno retroceder en muchos momentos y recordamos las jornadas 
históricas de hace diez años atrás de grandes ocupaciones de liceos, de UTU, de centros de enseñanza. 
Los estudiantes fueron protagonistas en la política de este país. 
Creo que sin duda hoy en día se obtuvo una victoria parcial porque todavía de puede voltear esta Ley de Educación. 
Pero este gobierno que decía unos días antes de que esta ley se iba a votar a fin de años, que ya esta todo arreglado, 
que iba a hacer alguna consultita que otra, mentira compañeros, ya tenían todo arreglado, vieron que ocupó el Liceo 
Nº65, el Dámaso, se ocupó el IPA, se levantaron muchísimas Asambleas en muchos lados, cientos de compañeros que 
hablaron claro lo que era este gobierno. 
Ahí sé esta abriendo un camino importante, un camino de lucha.  
Nosotros también la Universidad tenemos sin duda el deber de llevar adelante, unir la fuerza del movimiento 
estudiantil para una pelea fuerte, con el movimiento popular para crecer, romper con este gobierno y sin duda en la 
calle combatiendo duro. 
Tenemos por delante un futuro, con la Asamblea Popular, para esta Asamblea Popular de la Educación con todos los 
compañeros que estamos hoy y muchas Asambleas más que tenemos por delante. 
¡Un arriba los que luchan grande! 
Hasta pronto. Vamos a estar en la calle con todos con un movimiento estudiantil combativo y revolucionarios. Gracias 
compañeros. Arriba” 

  

  

Discurso de Noemí, Movimiento de Madres Uruguayas. 

  

Noemí: Buenas tardes compañeros. 
Esta proclama quiere ser una verdadera alarma social. Creemos que hasta que la sociedad no tome conciencia de quién 
es su verdadero verdugo y no se una en la lucha no vamos a conseguir ninguna respuesta. No dejemos que nos sigan 
dividiendo haciéndonos creer que nuestras luchas son diferentes cuando en realidad estamos todos luchando contra la 
injusticia social. 
Mientras siga este sistema perverso, marginado, excluyendo y exponiendo al sector más vulnerable de la sociedad, 
siempre tendremos jóvenes sin perspectivas de futuro, por lo tanto seguiremos perdiendo a nuestros gurises. 
¿Hasta dónde va a llegar este gobierno genocida? ¿Cuántos jóvenes más tendremos que perder para que nos demos 
cuenta y reaccionemos ante este plan de exterminio? ¿Cuántas madres más tendrán que llegar a cometer suicidio por la
impotencia que les genera el no encontrar la forma de ayudar a sus hijos sin que a nadie les importe? ¿Cuántos días 
más tendremos que estar acá para que los responsables del genocidio neoliberal se hagan responsables de tanta 
violencia hacia nuestros hijos y familias? ¿Qué habrá que hacer para que nuestro presidente empiece la lucha frontal a 



la pasta base? ¿Para que terminen con la farsa del Portal Amarillo, qué tendremos que hacer? ¿Hasta dónde piensan 
llegar con este medio de dominación y hasta cuándo las madres vamos a tener que seguir permitiendo que nos maten a 
los gurises? 
¿Nuestros diputados y senadores todavía no se habrán enterado que hay un grupo de madres reclamando por la vida de 
sus hijos? ¿Por qué no les interesa, será que ellos también son cómplices o responsables de este genocidio? ¿Hasta 
dónde van a extender esta vacuna antisubversiva?  
Basta de marginar, excluir y exponer a nuestros hijos. Dejen de subestimar al pueblo diciendo que lo peor que nos pasa 
no es la pasta base cuando ustedes saben todo lo que genera este consumo y empiecen a darse cuenta que los más 
castigados van a terminar revelándose ante tanta injusticia y van a reaccionar. 
El Movimiento de Madres Uruguayas exige rehabilitación para nuestros hijos ya. Basta de llevarlos presos cuando son 
adictos. Necesitan y piden tratamiento pero este gobierno se los niega. 
La vida de nuestros hijos está en juego pero la de cada joven uruguayo que no haya nacido dentro de la elite de poder 
también. Nadie está libre de que le envenenen y destruyan a su familia. Unir las luchas es la mejor estrategia para 
lograr nuestros objetivos. La única batalla que no se gana es la que no se da. 
Pasta base más gobierno ausente es igual a muerte de jóvenes uruguayos. 
Muchas gracias. 

  

  

Discurso de Pedro Maitía, Asamblea Popular del barrio Jacinto Vera. 

  

P. Maitía: El barrio Jacinto Vera ha sido testigo de hechos que marcan la historia del país. Como lo del hospital Filtro 
donde la represión causó la muerte a compañeros y cuyos responsables lejos de ser castigados continúan usufructuando
los cargos con que fueron premiados. 
El esclarecimiento definitivo de estos hechos es una de nuestras reivindicaciones. Otra es en el nombre del Liceo 26 
para el cual exigimos el de Líber Falco, poeta cuyo nombre viene a la boca naturalmente de quién diga Jacinto Vera, y 
no pueda menos que agregar, yo nací en Jacinto Vera. ¡Qué barrio Jacinto Vera! 
Hoy el liceo lleva el nombre del terrorista de Estado Armando Acosta y Lara, integrante de los escuadrones de la 
muerte. Parece que esta decisión de cambiar el nombre es muy difícil de tomar y hay que esperar. 
Si para cambiar el nombre de un liceo ya esperamos 3 años, cuánto habrá que esperar para otros cambios. 
Nuestra Asamblea Popular nació como todas, fruto de la bronca provocada por la traición. Seguramente como todas las 
Asambleas Populares recibe la permanente crítica: ustedes están en contra de todo, no tienen propuestas. 
Claro que tenemos propuestas, justamente las propuestas son aquellas que el gobierno no cumple y están en las bases 
programáticas del Frente Amplio. 
Pero tenemos una propuesta más vieja todavía. Una propuesta que tiene 200 años y fue la que sirvió de catalizador a 
las fuerzas de distinto origen que se juntaron en 1971. Estamos hablando del programa de José Artigas del cual 
tomaremos algunos puntos para comparar con la actualidad. 
Respeto las decisiones populares, “la autoridad emana de vosotros y cesa ante vuestra presencia soberana” 
Política social y económica, reglamento de tierras de 1815, “que los más infelices sean los más privilegiados” las 
tierras a repartir serán las de “los malos europeos y peores americanos” Será que nuestro gobierno lo entendió al revés 
y por eso el 25% de nuestras tierras están en manos de transnacionales que se llevan nuestras riquezas y que solo se 
irán cuando ya no quede nada que robar. 
Relaciones comerciales, reglamento de aduanas de 1815, los productos competitivos con la producción nacional 
pagarán para poder entrar el 40% de impuestos. Hoy en nuestro “país productivo” más de la mitad de la carne de cerdo 
es importada y parece que ni fósforos podemos hacer. Eso sí, hay Zona Franca. 
En la conducta política, decía un visitante inglés al campamento de purificación, allí encontré el protector de más de la 
mitad del nuevo mundo sentado en una cabeza de buey junto a un fogón encendido en el suelo de su rancho. De su 
visita contaba el sacerdote Larrañaga: sus muebles se reducían a unos catres sin colchón  que servían de cama y sofá. 
Comimos un guiso de carne y tomamos vino en una taza porque vasos no había. La mesa estaba cubierta por un mantel 
que según supe después era prestado. 
Preguntamos por qué vivía así Don José dijo y tomamos sus palabras: “Yo no quería abrumar a mis conciudadanos con 
impuestos” 
Esto nos podría hacer pensar n el impuesto a las retribuciones personales, y nos podría hacer pensar si nos 
imaginaríamos a Don José comiendo en un almuerzo de ADM. 
Pensamos que no ¿verdad? 
En derechos humanos este radical también tenía su propuesta. N la Batalla de Las Piedras todos recordamos la frase 
“clemencia para los vencidos” Pero hay una de las Instrucciones del año 13 que posiblemente es de la menos conocida. 



El artículo 18 donde las Instrucciones dice: el despotismo militar será precisamente aniquilado con trabas 
constitucionales que aseguran inviolable la seguridad de los pueblos. 
Claro que son cosas viejas estas, pero la pregunta es: ¿no sirven? Por supuesto que vendrá la discusión teórica que 
enriquecerá la propuesta pro para empezar lo que dijimos antes es bastante radical porque viene d nuestra raíz. Y un 
árbol con esas raíces no se mueve fácilmente compañeros. 
En estos tiempos en que Artigas estuvo enterrado, tanto que tiene que venir un mandatario de un país hermano a 
recordarnos su existencia. Tiempos en que la bestia imperial vuelve a poner su mirada en Cuba. Podemos imaginarnos 
a Simón Bolívar repitiendo su famoso concepto. 
Los EE.UU. parecían destinados por la providencia para sembrar a la América de desgracias en el nombre de la 
libertad. Podemos imaginarnos a Don José contestando a lo del sur: tiemblan esos tiranos de haber citado vuestro 
enojo sin pensar que los americanos del sur estaban dispuestos a morir con honor que a vivir en numinoso cautiverio. 
Gracias compañeros. 

  

  

Walter Pérez de la lista 810 AEBU. 

  

“(...) El promedio de los sueldos de la Banca Oficial esta por debajo de la canasta básica mínima y el gobierno quiere 
hacer aparecer que somos nosotros los culpables de todo lo que esta pasando. 
No son culpables los terratenientes, no son culpables los oligarcas, no son culpables los que llevan a la plata al 
exterior, ellos no son culpables, tampoco las transnacionales. 
Son culpables los trabajadores. El famoso IRPF que nos ha afectado a todos los trabajadores, porque al trabajador que 
no le sacan es porque no tienen para sacarle y se lo están sacando con el aumento de los alimentos, con la inflación y 
todas esas cosas. 
Una receta del FMI es esa, que no haya inflación  y esta política neoliberal dice que si hay mucha plata en el mercado 
hay inflación, cómo hacen, le sacan el sueldo a los trabajadores. 
En cambio al mismo tiempo a los que tienen dinero en los Bancos, a los que tienen plazo fijo de muchísimos plazos 
fijos qué hacen para que no gasten, le suben la taza de interés, un Socialismo perfecto diría yo. 
Hace días que vengo viendo en los muros de nuestra ciudad a los antiguos compañeros con una consigna: “A 
profundizar los cambios”. 
Al principio pensé que no era así, pero después pensando me di cuenta que tienen razón porque algo ha cambiado en 
este país, qué ha cambiado, bueno, cada día estamos más cerca de EE.UU., cada día que pasa las cosas están más 
caras, la inflación es mayor, cada día que pasa los trabajadores ganamos menos, cada día que pasa los jubilados 
ganamos menos, cada día que pasa nuestros muchachos se van de este país, cada día que pasa los muchachos se matan 
con la Pasta Base. 
Yo le diría a esos compañeros, tienen razón, pero por favor, no profundicen el cambio porque a dónde vamos a llegar.
Hace unos días estaba leyendo un informe de una Organización la Naciones Unidas que hizo un pequeño estudio o 
gran estudio económico del mundo y este estudio decía que desde el año 60 ó 70 la riqueza del mundo había 
aumentando 6 a 7 veces, pero uno de cada dos seres humanos no tiene agua potable. Uno de cada tres seres humanos 
vive con 2 dólares diario. 
La mortalidad infantil a subido tres veces en el mundo y otras cosas más. 
Sabemos que en el mundo la teoría económica que esta impuesta es el neoliberalismo, la que sigue este gobierno. Yo 
para mis hijos no quiero esto, ¿ustedes lo quieren?, Creo que no. 
Por eso compañeros solamente esta lucha y la que hemos hecho en otras Asambleas Populares es la que nos va a dar la 
victoria o por lo menos vamos a intentarlo, hay que intentarlo, hay que seguir luchando. A cada compañero hay que 
tratar de hablarle, porque hay compañeros que no se han dado cuenta todavía porque siguen penando que esto puede 
cambiar y que hay que darles tiempo. 
Por último una frase de nuestro Presidente Tabaré Vázquez hace poco dijo; “La utopía en el corazón y los pies en la 
tierra”. 
Yo lo traduzco así: “La utopía en el corazón y en la tierra hambre, miseria y más Pasta Base”. 
Le contestaría; la utopía en el corazón y en la tierra en el piso Socialismo y más Socialismo. 
¡Arriba los que luchan!” 


